
由香港大公文匯傳媒集團、未來之星同學會主辦的 「
星動上海．未來之星──香港大學生暑期內地實習計劃」
近日在滬舉行了結業典禮。在為期一個月的實習中，22
名來自香港各大院校的學生了解到內地行業特點及企業環
境，與滬青互相交流，希望將來投入不同領域發揮所長。
港生們還遊覽了上海多個知名景點，欣賞上海的現代與古
典交融，領略人文氣息，進一步體驗和認識祖國城市發
展。

大公報記者 倪夢璟上海報道

此次 「星動上海」實習計劃是未來之星同學會首度推出，來自香
港大學、香港中文大學、香港城市大學等22名港生，在上海15家大型
國有及民營企業實習一個月，港生們在經濟、法律、文化等不同領域
進行了 「實戰演練」，一些港生還發揮香港思維，為實習企業帶來創
新意見。

歐陽曉晴：助體驗內地職場
在結業典禮上，香港大公文匯傳媒集團副董事長兼總經理、未來

之星同學會主席歐陽曉晴表示，此次港生們初入職場，可以熟悉內地
市場運作、體驗內地職場實況，而這些經歷將有助於豐富港生們的見
識和閱歷，令自己變得更加腳踏實地，更加成熟。

歐陽曉晴說，未來之星首次將實習活動拓展到上海，目的就是幫
助香港的同學們去好好體會和認識上海作為中國最有代表性的國際化
大都市在各方面所取得的發展和成就， 「上海和香港在歷史淵源和現
實狀況上也有很多相似性，加強兩地之間的互動和了解也是非常必要
的。」

他說，在香港回歸這二十年中，中國經濟實力和國際影響力與日
俱增，香港繼續保持了世界最自由經濟體的首位。 「這都說明，香港
憑藉 『一國』之利與 『兩制』之便大有可為，祖國好，香港也會更好
。」他希望港生們可將在滬所見所聞回港分享，並進一步加深對內地
探索， 「多一分對祖國的了解，就多一分未來參與競爭的價值。」

共青團上海市黃浦區委書記袁登全指出，上海正在着力建設全球
金融、經濟中心等，通過此次實習交流，相信港生們不僅對上海的發
展更加了解，也對自己未來的職業方向有所考量，他希望港生可再回
內地、到上海 「探索了解」，也和滬青們保持聯繫，今後有機會在滬
開闢新天地。

港生希望將來赴上海工作
在結業典禮上，港生吳傑鴻表示，通過此次實習， 「我發現上海

的發展機會很多，我也非常喜歡和這裏的青年相處，如果有機會，我
想我也會來上海工作。」吳還稱，雖然很多人認為香港上海相似處眾
多，但是在他看來，兩地 「其實截然不同，不會被取代。我相信未來
兩地可以 『和而不同』，各自發展出不一樣的天地。」

被譽為 「新四大發明」的高鐵
、支付寶、共享單車和網購，讓港
生充滿了興趣。 「我這次算是體驗
了一回無現金日，真的很方便。」
在港生盧約翰看來，這些科技以及
理念的創新，為市民的生活帶來了
實惠。

「我的上班地點離地鐵站有一
些距離，那麼這個時候我就會騎共
享單車，節省了很多時間和力氣。
」而出去買東西，支付寶等手機支
付功能，又讓自己解決了無零錢煩
惱。 「我帶個手機就出門，也不用
擔心沒有足夠零錢，這些創新都值
得學習。」而在實習過程中，創新
的理念也幫助了港生更好地融入崗

位。
港生梁穎琪以工作舉例， 「我

們的公司年輕人很多，很活潑，各
種年輕的創意都讓我印象深刻。」
為了照顧自己，梁穎琪表示，公司
特意根據她的專業，來安排適當對
口的工作， 「我是讀中文的，所以
同事就會安排我做配音旁白等工作
，既和我的專業匹配，也讓我學習
到了很多知識。」

結業典禮上，梁穎琪表達了對
實習的不捨之情， 「我即將離開的
時候，同事們也都說，我的位子空
了大家都很不習慣，我還在實習最
後一天加了班，以此 『表達不捨』
。」梁穎琪笑着說。

「在這裏實習過程中，我體
會了好多，最有意思的是，我的
拼音打字有了不小的進步。」來
自香港大學的王綽渝笑着說道。

讀經濟金融學系的王綽渝，
此次在上海一家融資租賃公司的

風險控制部實習。在本職工作做
的不錯的同時，王綽渝最大的收
穫竟是「打字」速度得到了較大的
提高。由於不熟悉拼音，「以前一
分鐘能打10個字吧」，不過在練
習之後， 「現在一分鐘能打20甚
至30個，也算是意外的收穫。」

王綽渝直言， 「我今後也想
找金融方面的工作，此次實習對
於我日後的發展很有幫助。」學
習融資租賃具體業務、與客戶打
交道、學習對話技巧…… 「這些
都是非常寶貴的經驗。」而在實
習過程中，王綽渝與滬青還結下
了深深情誼。 「一位同事特地帶
我和她家人一起用餐，真的好窩
心，很感動，如果有機會，我想
我也會來上海發展，很希望再來
看一看。」

意外收穫 拼音打字進步神速

不同領域 累積經驗 添競爭力

港生滬實習拓閱歷展所長

體驗新四大發明 生活添情趣

港生
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學習到工作技巧
李麗芬：上海是國際大都會，也是金融中心，她的成長比我

想像中還要快。我很久沒來內地了，覺得這裏的進步超快，環境
、治安都很好。此次，我在銀行實習，了解到銀行工作節奏很快
，需要足夠的專業知識。而跟行長一起和客戶見面的經歷很難忘
，在這裏學習到的工作技巧，會是我寶貴的財富。

在周末休閒時光，港生們還去
到上海多個知名景點，欣賞上海美
景，了解城市發展變化。港生陳
思雯顯然對上海的古色古香印象深
刻。

她直言，香港的文化建築並不
算多，但是上海的古典氣息讓自己
流連。 「朱家角的江南水鄉，風景
非常優美。」遊船、特色小吃，讓

自己的周末 「異常充實」。而不同
於朱家角的委婉，上海東方明珠的
高大也讓港生們俯瞰上海市貌。

港生劉卓豪直言，令其印象最
深即東方明珠電視塔， 「在高達468
米的電視塔頂層及玻璃層，我看到
整個上海不同的魅力面貌，畏高的
我在朋友的鼓勵下鼓起勇氣踏出玻
璃層拍照，讓我十分興奮。」

東方明珠塔
港生印象深刻三語環境具挑戰

鄧春諾：我這次在中國西班牙商會實習，在三種語言的工作
環境中（英語、普通話、西班牙語）工作很有挑戰性。和香港相
比，這裏工作很有趣，我也學習到一些西班牙語。通過此次實習
，我覺得老闆和員工溝通很重要，我對上海印象很好，有機會的
話會考慮在內地發展事業。

參觀民企收穫多
朱敏霞：上海繁華，交通便利，在一些地方，上海也和香港

相近。此次通過實習，我對一些銀行金融業務有了深度的了解。
印象最深的，則是和同事一起去創業公司和民企，了解他們的業
務以及不同的合作方案，也更全面的了解了自己的工作，收穫非
常多。

▲王綽渝表示，若有機會願意到
上海發展
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▲港生與同事一起慶生

▲港生在上海世博會博物館了解世博歷史

▲港生遊覽江南水鄉朱家角，領略水鄉美景

▲港生透過一個月實習，加深對上海城市發展了解

▲港生結束上海實習，與同學會主席歐陽曉晴及嘉賓合影


